

DIARIO DE PALMA.

VIERNES 25 DE MARZO DE 1853.

VIERNES SANTO.

ACÉRCASE el momento en que el mundo va á presenciar en su plenitud la grande espiacion de la humanidad por medio del sacrificio del Hombre-Dios. Mas de diez y ocho siglos hace que se celebra este recuerdo y no se han agotado todavía las lágrimas que el amor de la gratitud consagra al amor mas intenso que ha existido porque era un amor divino, y al dolor mas acerbo que vieron los hombres, y que contristó al cielo é hizo estremecer al Universo. Quedan aun los marcados vestigios de ese holocausto sangriento: el recinto de la angustia en que el Hombre-Dios se preparó para el suplicio: las ruinas del tribunal y del pretorio, la via y calle regada con la sangre divina: la cima del monte en que fué consumado el sacrificio: el lugar del sepulcro: adórase el madero santo de la redencion, y sus innumerables fragmentos: los clavos, las espinas, los instrumentos de la crucifixion son venerados en varios puntos del globo: existe el plano de la ciudad deicida, que anivelada con el suelo por el dedo de Dios, conforme la prediccion de Jesucristo, yace, levantando una débil cabeza sobre sus ruinas, cubierta aun con su infidelidad y con su ingratitud como un doble sudario: subsiste todavía dispersado por el globo y con la frente sellada de ignominia el pueblo deicida, cuyos hijos, á pesar de haber visto como prodigiosamente multiplicados entre sus manos los treinta dineros de plata, precio de la sangre del Salvador que arrojó á sus piés el pérfido discípulo, llevan con todo como una mancha sangrienta su ciega y tenaz incredulidad. La escena del Calvario se conserva pues, por decirlo así, fresca á nuestros ojos: todo el mundo cristiano adora en unos mismos instantes la Víctima sacrosanta, la sigue en todos sus pasos desde que salió del Cenáculo para orar, hasta que su cuerpo santo fué depositado en el nuevo monumento del sepulcro. En esta tragedia sublime y llena de misterios y de doctrina contempla las dos fases de la grandeza de Jesucristo, la humildad que sufre y la divinidad que sostiene, al hombre que se abisma voluntariamente hasta el último grado de la humillacion y del dolor, y al Dios que resplandece siempre al través de los ultrajes y de los martirios, y que vela su omnipotencia, visible á intervalos, para consumir el sacrificio y cumplir las esperanzas y los vaticinios de los siglos. La humanidad se abandona á sus enemigos, se deja maniar y conducir atropelladamente ántes jueces inicuos, sufre la calumnia, el baldon, la afrenta, la mofa, las salivas, los insultos de todas las clases de la sociedad, desde los sacerdotes, los magistrados, los doctores, los filósofos, hasta la hez del pueblo, los sayones, los verdugos. Déjase desgarrar todo su cuerpo con azotes, que solo se daban á los esclavos, con punzas, con garfios, sucumbe tres veces bajo el leño de su suplicio, que no puede sostener bajo sus hombros delicados..... Profetas santos! pintadnos á Jesucristo en sus dolores! «Mi enemigo, dice Job, se ha arrojado sobre mí con la fuerza de un gigante, y me ha desgarrado añadiendo llaga sobre llaga.» «Desde la planta de mis piés, añade Isaias, hasta la coronilla

de mi cabeza no hay nada sano: todo su cuerpo no es mas que una llaga, y esta llaga no está vendada ni resañada, ni hay remedio que la suavice.» La humanidad, lánguida y sin aliento bebe y apura hasta las heces la copa amarga del dolor: el espíritu y la carne se prestan á todos los golpes para espiar el orgullo y la molicie del hombre: la sangre que goteó en la infancia del Niño Redentor, mana ahora en arroyos y va humedeciendo la ingrata tierra. A la humanidad por fin espirante y angustiada de muerte arranca el dolor supremo aquella palabra de amorosa queja y de extremo desamparo: Dios mio! porqué así abandonarme! y despues del último clamor, espira el hombre, á pesar de ser el Hombre-Dios. Sí: al través de este ser humano que sufre y que muere, y al que la Divinidad está unida, el Dios brilla, el Dios se ostenta, el Dios truena con su poder. A su voz cae en tierra la turba armada que va á prenderle; su mirada penetra en el corazon de su discípulo, que acaba de negarle, y que se deshace en el llanto de dolor; el discípulo traidor le aclama justo: el juez inicuo le declara inocente: la ternura le compadece, el amor le admira, el jefe de la guardia cree en él, el ladron de su lado se convierte, los soldados golpean sus pechos, y le confiesan Hijo de Dios, los sepulcros se abren, los muertos se levantan, las piedras se chocan con estrépito, el velo se rasga, los montes abren grietas profundas, los rayos de los astros niegan su luz al mundo: un principio general de destruccion en toda la naturaleza visible anuncian la muerte del Dios-Hombre, y así como los sábios de Caldea conocieron por la luz de un astro el nacimiento del Dios humanado, otro sábio de la culta Grecia reconoce en las sombras de los cielos el último suspiro del Hombre-Dios.

Mas, ¿qué leccion tan sublime da Jesucristo desde el árbol santo á las generaciones y á los imperios? El espíritu del mal que alzó vencedor su erguida frente entre las ramas del árbol vedado, quedó vencido y aplastado bajo las ramas reparadoras del segundo árbol de vida. Así lo canta la Iglesia. La cruz es pues además del signo de la redencion la cátedra de la santificación del hombre. Jesucristo es allí el verdadero legislador y el maestro del género humano. Él debia reformar con su doctrina y con su ejemplo el individuo y la sociedad, los hombres y los pueblos. Su precepto fundamental es el amor, y á él se reducen todos; pero no un amor de pura afeccion, sino un amor que obra, que se desprende de sí mismo para comunicarse, que se da, que se inmola, que nada se reserva, como hace el Hombre-Dios. El mundo se hallaba hondamente desnivelado: la creacion de la criatura libre se habia alterado, desfigurado: una mitad de la especie humana yacía encadenada, embrutecida, á los piés de la otra mitad á la que llamaba señora. Jesus debia romper la cadena que aprisionaba al hombre y al mundo, la cadena del pecado y la de la esclavitud. ¿Y qué remedio heroico prescribe para estas llagas tan profundas como interesadas? Uno solo: la caridad: el amor de Dios y el amor del hombre por Dios. Jesucristo como hombre nada posee sobre la tierra: ni aun tiene en donde reclinarse su cabeza. Y sin embargo lo único, lo preciso que tiene, su madre, su cuerpo, su sangre, su vida, todo lo ha dado á

los hombres. La culpa no podia borrarse sino por el amor á Dios, despues que Dios habia abierto la senda de la reconciliacion, regada con su sangre divina. La esclavitud no podia destruirse sino por el amor al hombre. La abolicion de la esclavitud, fruto precioso que las sociedades deben á la Cruz, debia dejar un gran vacío en las condiciones humanas, y este vacío no podia llenarse sino con el amor, con el amor que obra, que socorre al indigente, que sostiene al desvalido. Por esto dió un precio infinito á un vaso de agua dado en su nombre, por eso santificó la limosna, por eso prometió en el terrible dia de la vindicta llamar á los bienhechores benditos de su Padre: por eso descargó sobre los duros de corazon el anatema de los malditos. Generaciones todas! Siglos de dureza y de egoismo, temblad! Mirad que Jesucristo para no dejaros esclavos os legó el socorro del infortunio: mirad que puso en vuestras manos el vestido del pobre y el pan del hambriento! ay de vosotros sino abrazais con amor á esta humanidad que el Redentor abarca entera entre sus brazos, pendiente entre el cielo y la tierra! El es el que detiene los mares para que no devoren las tristes playas, el es el que os detiene á vosotros al borde de un abismo. Amad, como Jesucristo, y despues obrad segun su ejemplo y doctrina.

Sin este amor del hombre apoyado en el de Dios, podrá haber progreso material, pero no puede haber progreso moral en la marcha de la humanidad. Este amor práctico es la medida del progreso: y á cierto punto de retroceso se halla un abismo sin fondo.

Con mucho gusto insertamos la siguiente poesia que una feliz casualidad ha traído á nuestras manos. Propia de este dia por el sagrado objeto que la inspira, al mismo tiempo que manifiesta las ventajosas dotes del jóven compatriota que la ha escrito, sirve de noble estímulo para avivar tiernos y religiosos afectos en el corazon de nuestros lectores.

El Pecador

AL PIÉ DE LA CRUZ.

Si quis silt. veniat ad me, et bibat.
JOAN. CAP. 7, V. 37.

MEMORIA triste del misterio santo
Que del Calvario en la empinada cumbre,
Hizo temblar el reino del espanto
Y llenó el cielo de esperanza y lumbre,
Leño fecundo, cuerpo sacrosanto,
Dios muerto por amor y mansedumbre,
Ay! quién habrá que ante tu faz de hinojos
Mirarte pueda con tranquilos ojos?

Oh! yo, mi Redentor: clavado os miro,
Y vacila mi fe, y me encuentro mudo,
Y aunque de amor el sacrificio admiro

De amor el corazón está desnudo;
Aquí me veis mirar sin un suspiro
Lo que aun el mismo sol mirar no pudo,
Y lo que arranca lágrimas al cielo
Lo miro yo con corazón de hielo.

Y yo soy, quien vertió sangre tan pura,
Y yo soy quien te dió amargura tanta,
Y fuiste tú, quien con sublime usura
Me compraste á la muerte que me espanta;
El precio de mil mundos tu ternura
Quiso verter sobre la débil planta,
Y ella en vez de elevarse y darte flores
Solo inclina á la tierra sus amores.

Ó negra ingratitud! con tanto celo,
¿Puedes sufrir, ó Dios, tantos desvios?
¿Puedes cerrar tus ojos en el cielo,
Cuando al mundano error abro los míos?
¿Puedes beber la hiel que darte suelo,
Tú, que derramas la dulzura á ríos,
Sin que desvies tu amorosa vista
De quien solo tu enojo se conquista?

Oh! si, mi Dios: tu amor alcanza á tanto,
Mas miro tanto amor y no me enmiendo,
Contemplo desangrar tu cuerpo santo,
Y mi rescate á los placeres vendo;
Cuando tembló la tierra con espanto,
En calma fria á tu dolor no atiendo,
Y esquivando un abrazo al Santo leño,
Abrazo el humo de mi loco ensueño.

Y así disipo el tiempo en goces vanos,
Cuando aun la eternidad no bastaría
Para pagar el clavo que en tus manos
Al mundo da sosten y al alma mía,
Disipo el tiempo en penetrar arcanos
Que á la luz de la fe solo vería,
Y en el orgullo de menguada ciencia
Olvida la razón tu omnipotencia.

Y aunque mi corazón, ó Dios, te siente,
De la razón atiendo á los errores,
Y dejo la verdad resplandeciente
Por el brillo de efímeros colores;
Desciendo por el árida pendiente,
Cuando solo á la cumbre brotan flores;
Y en las revueltas del placer perdido,
Aun de tu sacrificio, ó Dios, me olvido.

Y muerto voy de sed por el desierto,
Cuando fuentes de miel manan tus llagas,
Y enfermo, y triste, y de cansancio muerto
Cuando la fe con el reposo pagas,
Llanto de hiel desengañado vierto,
Cuando con esperanza el alma halagas;
Y nave contrastada en noche umbría,
El rumbo dejo que á tu puerto guía.

Débil, débil, Señor, á mi alma viste,
Cuando no quiso siempre, y siempre verte,
Débil cuando entre el lodo en que la hundiste,
No quiso mas la vida que la muerte;
Débil, Señor, en su miseria triste
Cuando á sí misma engaña y se pervierte,
Mientras desmiente el grito de su duda
El autro todo de la tierra muda.

¿Por qué ceñir en tu divina frente
Tanta espina con bárbaros rigores,
Cuando me agito solo en sed ardiente
De ornar la mía de pomposas flores?
¿Por qué espirar en esta cruz pendiente,
Befado en tus vivísimos dolores,
Cuando en su orgullo la criatura olvida,
Que tú lo hiciste todo por su vida?

¿Por qué esta llaga en tu costado abierta?
¿Por qué esta amarga hiel gusta tu boca?
Si tengo, ó Dios, el ánima desierta?
Si riegas solo un corazón de roca?
¿Por qué estos clavos en tu mano yerta?
Y tanto golpe el cuerpo te disloca?
Si el alma que salud de ti recibe,
Ni un pensamiento por su Dios concibe?

Ó redención costosa y malograda!
Ó sangre con que cubres tanto cieno!
La criatura redimes de la nada,
Y ella no da, ó mi Dios, sino veneno:
Mas tu saña retiras desarmada,
Porque me miras de tu sangre lleno,
Y al mismo que te ultraja y te abaldrana,
Tu divina bondad ama y perdona.

Hiere, hiere, Señor, el rayo esgrime:
Tu ternura y tu amor me desespera,
¿No es tu muerte que mi ánima redime?
Pues hiere al alma sorda y altanera:
Mas tu sonries con bondad sublime,
Tu inmensa compasión mi enmienda espera,
¿Qué haré, qué haré, Señor, siendo insensato,
Si aun muriendo por tí, te fuera ingrato?

GERÓNIMO ROSSELLÓ.

1851.

Noticias nacionales.

MADRID 16 DE MARZO.

De *La España* tomamos la reseña de la sesión que celebró el Senado el día 14.

La sesión que celebró ayer (14) el alto cuerpo colegislador fué de muy corta duración, aunque no exenta de interés. Ocupó su primera mitad la lectura de los dictámenes de la comisión encargada de examinar la exposición del señor duque de Valencia.

La segunda mitad de la sesión fué empleada en esplanar la interpelación sobre concesiones de empleos, grados y condecoraciones hechas por el ministerio de la Guerra, asunto en que tomaron parte el señor conde de Lucena, el señor general Lara y el señor marques del Duero. El señor conde de Lucena apoyó la mayor parte de sus razonamientos en una lista que leyó, de los nombramientos hechos por el ministerio de la Guerra de catorce meses á esta parte, concluyendo por insistir en la necesidad de que cuanto antes se promulgue una ley de ascensos.

Para decidir si en el ministerio de la Guerra se ha procedido ó no con la liberalidad que se supone, sería preciso entrar en una larga serie de consideraciones, y tener sobre todo á la vista datos que no posee el público; sería preciso también comparar épocas con épocas, para venir en conocimiento de si la lista de ahora es mas larga que las que pudieran formarse de otros tiempos. La respuesta del señor ministro de la Guerra en este punto, nos pareció concluyente. S. S. demostró que la clase de oficiales de reemplazo está hoy reducida á la tercera parte de lo que era cuando él entró á formar parte del gabinete, y añadió, que deseando metodizar

el orden de ascensos, para evitar lo que se llama arbitrariedad ministerial, había empezado por reglamentar su secretaría, y que lo mismo había hecho con la administración militar, verdadero campo donde con mas frecuencia se alteraba desde hace muchos años el orden de ascensos, dando ingreso en él á personas que no pertenecían á la carrera. Estos hechos son públicos, y demuestran el celo del señor general Lara.

Nada es tan obvio como aducir razones en favor de la ley de ascensos y debemos confesar que difícilmente se podrá añadir algo á lo que ayer manifestaron sobre el particular, el señor conde de Lucena y el señor marques del Duero. Lo único que extrañamos, es que personas tan ilustradas y competentes en la materia no se hayan hecho cargo de los gravísimos obstáculos con que se tropieza al tratar de este asunto, pues si los hubieran tenido en cuenta, de seguro no habrían mostrado tanta seguridad en la conveniencia absoluta de la idea, ni manifestado tanta impaciencia al emitir el deseo de que mañana mismo, si fuera posible, presentase el gobierno la ley.

Saben aquellos señores, mucho mejor que nosotros, que una ley de ascensos es obra delicadísima, por cuya razón debe elaborarse con mucho detenimiento y meditación. Así es que solo existe en Francia y Nápoles, y aun de Francia hubo de desaparecer en cuanto ocurrió la menor conmoción. Durante la monarquía de julio estuvo sujeto el ejército á las prescripciones de la ley; pero como atenuación de ella existieron constantemente las campañas de Africa, muy ponderadas en los boletines, y que por lo general han estado reducidas á *razias* y escaramuzas. En estas campañas encontraba el ejército una compensación á las prescripciones de la ley de ascensos, y así es que muchos gefes que hoy son mariscales, no hubieran pasado probablemente de comandantes, si hubiesen tenido que sujetarse á lo que aquella prefiaba.

En Nápoles, como hemos indicado, hay ley de ascensos, y todos los que han visto aquel ejército y examinado sus condiciones, le consideran como un cadáver, á pesar de que existe una guardia real numerosa, que proporciona ascensos naturales, y de que los militares están por lo demas muy atendidos y considerados en todos conceptos. El señor general O'Donnell citó el ejemplo de los cuerpos facultativos en España; pero como dijo muy oportunamente el señor ministro de la Guerra, ese mismo ejemplo demuestra las dificultades inmensas que ofrece la materia, puesto que no bastando las escalas rigurosas, en las armas especiales se concede á los gefes y oficiales que sirven en ellas empleos y grados de infantería ó caballería.

La interpelación terminó con la pro-

mesa hecha por el señor general Lara, de que hará cuanto esté de su parte para presentar oportunamente la ley.

Se nos olvidaba decir, que ántes de entrar en esta discusion, el señor general Serrano habia pronunciado algunas palabras, satisfactoriamente contestadas por el señor Lara, con motivo de una real orden publicada por un periódico militar, cuyo nombre no pudimos oír distintamente.

Tratándose de una asamblea en que se sientan las mas altas esperiencias militares del pais, parecerá una impertinencia el que nosotros indiquemos la suma parsimonia con que, en nuestra humilde opinion, debe debatirse todo lo que tenga relacion con el ejército, y especialmente su parte personal, y de clases. La importancia de esta consideracion es tanto mayor, cuanto mas distinguidas y autorizadas sean las personas que tomen parte en la lucha. Reconocemos el derecho constitucional de censura en los señores diputados y senadores, pero nadie mejor que los militares que se sientan en ambas cámaras conoce él el límite prudente á que debe llegar, y de donde no debe pasar, el uso de este importante y delicado derecho.

Hé aquí la reseña que da *La España* de la sesion del Congreso celebrada el 15.

La discusion de actas camina en el Congreso á paso de tortuga, retardando así su constitucion definitiva. La sesion del 15, á pesar de haber sido bastante larga, no ha ofrecido ninguna circunstancia digna de ser especialmente mencionada.

Despues de la aprobacion del acta de Ponferrada, el señor Madoz pronunció un largo discurso, impugnando el dictámen de la comision, relativo á la de Boltaña en la provincia de Huesca. Ya hemos dicho mas de una vez que todas estas impugnaciones se parecen tanto las unas á las otras, que perderíamos el tiempo inútilmente haciéndonos cargo en este breve resumen de las razones en que apoyó el señor Madoz su vigoroso ataque. Debemos decir, sin embargo, para ser justos, que sin duda á causa del cariño que profesa el diputado progresista á la localidad en que se celebró dicha eleccion, ó por otras razones que no alcanzamos, se espresó ayer con un calor, y hasta con alguna acritud, que desdecia algun tanto de sus templados hábitos de oposicion. El señor ministro de la Gobernacion se ocupó en rebatir aquellos cargos que tenian alguna relacion con sus propios actos y los de sus delegados, haciéndolo con el tino y la circunspeccion que tiene tan bien acreditados. Tomaron igualmente parte en este debate los señores Faulo, diputado electo por el distrito de Boltaña, y Escudero, presidente de la comision. Agotados los argumentos por una y otra parte, el Congreso aprobó el dictámen que se discutia.

A continuacion se discutieron las actas

del distrito de Olbera, en la provincia de Cádiz. El señor Gonzalo Moron pronunció con este motivo una estensa peroracion, mas bien dirigida á combatir la política general del gobierno, que á probar la nulidad de dicha eleccion. Los rumores del salon y de las tribunas, fatigadas de una discusion tan poco amena, en la cual ya no es fácil aducir idea ni argumento que no se hallen repetidos hasta la saciedad, fueron causa de que no pudiéramos enterarnos con exactitud de la mayor parte de los argumentos del diputado valenciano. El señor Amblard, electo por dicho distrito, defendió la legalidad de su eleccion, en un breve razonamiento que hubo de provocar una ligera explicacion de parte del señor Ríos Rosas, cerrando el debate el señor Lamonedá, como individuo de la comision.

Se espera que hoy quede terminada en el Congreso la discusion de las actas fáciles y que mañana pueda estar constituida la cámara popular. Las actas presentadas en secretaría pasan ya de trescientas diez, de las cuales veinte y nueve quedan para discutirse cuando se constituya el Congreso.

= Segun dice el *Clamor*, el señor don José María Orense ha dirigido desde el extranjero una esposicion á las Cortes, pidiendo que se exija la responsabilidad al anterior ministerio por los agravios inferidos á su persona y los ataques á la seguridad individual de que ha sido objeto.

= Por disposicion del director general de infantería, no se satisfará de aquí en adelante en metálico á los que tengan crédito contra los cuerpos del arma anteriores al 1º de enero de 1850, hasta que las oficinas de administracion militar satisfagan á los mismos cuerpos sus saldos por fin de 1849.

= El Escmo. cardenal arzobispo de Toledo ha prohibido el uso de la cera vegetal en todas las iglesias, ermitas y oratorios de su arzobispado por considerarla esencialmente distinta de la de abejas y ser esta la única á que se refieren las oraciones de la Iglesia.

= El precio en mercado de las acciones de las principales minas que se elaboran en España, es en la actualidad el siguiente: Continúan en alza las acciones de la Suerte, haciéndose bastantes ventas de 250 á 256,000 rs.—La Santa Cecilia se busca á 200,000, escaseando el papel á 210,000.—Para la Fortuna hay dinero, aunque poco á 50,000.—Las acciones de la Perla y la Tempestad, se han elevado y pagado en la última semana á 12,500 reales, cuando hace poco valian á 7,000.—De la Diógenes no se ofrecen á menos de 12,000.—Ntra. Sra. de Gracia en Córdoba, se está negociando de 28 á 30,000 rs.

= Ayer á las cuatro de la madrugada llegó á esta corte el teniente general con-

de de Casa Eguía, que viene á tomar asiento en el Senado.

= La guardia civil acaba de prestar un brillante servicio, con la captura de seis de los ocho criminales que en el pueblo de Grajera han robado y atormentado al cura párroco, arrancándole violentamente de la iglesia misma.

Este servicio se ha debido á la incansable actividad del teniente de dicho cuerpo D. Francisco Schle y á los individuos de los puestos del Castillejo, Madekzuelo, Boceguilla, Onrubia y Sepúlveda, correspondientes á la provincia de Segovia. Está visto, y cada dia se confirman mas los resultados. El evitar los crímenes es casi imposible; pero tambien lo es que los criminales puedan eludir la perseverante vigilancia del cuerpo de la guardia civil.

Noticias estrangeras.

Paris 14 de marzo.

Hoy al medio dia en la iglesia de San Sulpicio verificáronse con toda pompa los funerales de M. Orfila (español), antiguo profesor y decano de la facultad de medicina de Paris.

Un batallon de la guardia nacional de gran uniforme tributó los honores al gran oficial de la legion de honor.

A los funerales del gran profesor asistían la facultad de medicina, la academia de medicina, los alumnos de la escuela de medicina de Paris, muchos médicos y otras muchas personas distinguidas, á los cuales se habian unido para tributar á M. Orfila los últimos deberes los primeros pintores, escultores y músicos de la capital.

= De una correspondencia de la *Independencia belga* tomamos las noticias siguientes:

«El único rumor político que circulaba ayer en Paris, era relativo á la venida del Papa á Paris para consagrar el emperador. Este rumor toma de dia en dia mas consistencia, y muchas personas graves parece que ponen en duda este viaje del Santo Padre.

Otras, por el contrario, perfectamente colocadas para saber lo que pasa en la corte de Roma, dicen que todavía no hay nada decidido, que se sigue negociando, y que aquella corte querría obtener en cambio del importante paso que se reclama del Santo Padre, concesiones no ménos importantes.

Asi se dice que se exigirá efectivamente por parte de Roma al gobierno frances, no solamente la abolicion de los artículos orgánicos del Concordato, sino la modificacion del título del código de Napoleón, relativo al matrimonio, para poner la ley civil en perfecta armonía con la religiosa.

Se nos asegura por buen conducto que se prosiguen estas negociaciones en Roma. No insistiremos ménos en creerlas hasta que hechos positivos hayan dado un mentís formal á nuestras previsiones, que el efecto moral que deba producir la venida del Santo Padre á Francia no lo conseguirá el gobierno frances sino en cambio de lo que, segun se anuncia, se le ha exigido.

Se dice que ha consentido ya en creacion de veinte obispados nuevos.»

Palma 24 de marzo.

GOBIERNO MILITAR DE LA ISLA DE MALLORCA Y DE LA PLAZA DE PALMA.

El sargento segundo retirado José Furió, y el carabiniere Pedro Antonio Serra, se presentarán en la secretaria de este Gobierno para entregarles unos documentos que les pertenecen. Palma 24 de marzo de 1853.—D. O. D. S. E.—El teniente secretario interino.—Francisco Florit.

D. Tomas Cerviño de Ansa, caballero cruz y placa de la real y militar orden de San Hermenegildo, brigadier de la armada nacional y comandante militar de Marina del Tercio y provincia de Mallorca, etc., etc., etc.

Por este primer pregon y edicto se cita, llama y emplaza á Antonio Moll y Amengual, vecino del arrabal de Santa Catalina, contra quien procede criminalmente el juzgado de esta comandancia, por sustraccion de la casa de Bartolome Estarás de su hija Francisca María, y hurto de una cantidad de dinero y de varias prendas de ropa, á fin de que dentro el término de nueve dias, siguientes á la publicacion del presente, comparezca ante dicho juzgado á rendir su indagatoria y defenderse despues de los cargos que contra él resultan. Si lo hiciere, será oido en justicia; y de lo contrario se proseguirá la causa en su ausencia y redeldía, entendiéndose los traslados y notificaciones en los estrados de dicho juzgado. Dado en Palma á 23 de marzo de 1853.—Tomas Cerviño.—Cayetano Socías.

ADUANA DE PALMA.

Nota de los buques que han presentado sus registros en el dia de la fecha.

El laud Cármén, su patron Jaime Flechas, de Villanueva, con vino tinto.

El laud Cármén, su patron Miguel Vich, de Santa Pola, con esparto.

El laud San Cristóbal, su patron Miguel Mataró, de Sevilla, con trigo.

El laud San José, su patron Rafael Llompart, de Barcelona, con quincalla y otros.

Palma 23 de marzo de 1853.—José Peñaranda.

BOLETIN RELIGIOSO.

Santo del dia.

SAN DIMAS EL BUEN LADRON.

Estando pendiente de una cruz este santo á la derecha de la en que estaba clavado Jesucristo, reconociendo á este por Dios le suplicó que se acordara de él cuando estaria en su reino; y el Señor en premio de su fe le prometió que aquel mismo dia se hallaria con él en el paraiso.

CULTOS SAGRADOS.

Mañana viénes á la mañanita se predicará el sermón de la pasion y muerte de Ntro. Señor Jesucristo en las iglesias siguientes:

En la Catedral, siendo el orador D. Joaquin Vidal presbítero, franciscano.

En Santa Eulalia, predicando D. Juan Ángelo Torrents Pro., carmelita.

En San Miguel predicará el Pro. D. Bartolomé Bisquerra, franciscano.

En San Jaime, pronunciará el sermón el presbítero P. Francisco, de las Capuchinas.

En San Cayetano será el orador el misionero apostólico D. Cayetano Ignacio Seguí Pro.

En la iglesia de Ntra. Señora del Socorro predicará el Pro. D. Gonzalo Arnau, agustino.

En la de la Consolacion, tambien habrá sermón; y el ejercicio de las Tres horas á las doce.

— En la iglesia de religiosas de la Concepcion desde las doce del dia hasta las tres de la tarde se practicará el piadoso ejercicio de las Tres horas de agonía que padeció el Señor en la cruz.

— En la de San Cayetano á las mismas horas tendrá lugar el propio ejercicio.

— En la Catedral á las cuatro de la tarde se celebrará el descendimiento del Señor, y al anochecer la procesion del entierro.

— En la iglesia de Ntra. Señora de la Merced, al acabar la funcion en la Catedral, D. Francisco Vidal Pro. pronunciará una platica, despues de la cual se bajará el Señor de la cruz, en seguida se hará la adoracion de las llagas y la música cantará los Padre nuestros y el *Miserere* en la procesion del entierro.

— En la de San Francisco á las cinco y media de la tarde se hará el *Via-Crucis*, se rezará la corona dolorosa y habrá un rato de meditacion sobre la soledad de la Virgen santísima.

— En la de Santa Clara á las siete y cuarto, en la de San Cayetano á las siete y media, y en la de San Nicolas á las ocho se hará tambien la devocion de la soledad de María, á toda orquesta.

NAVEGACION

EMBARCACIONES FONDEADAS.

Dia 19. De Barcelona en 2 dias laud Mercedes, de 43 ton., pat. Jorge Bosch, con un pas. y lastre.

De Newcastle en 20 dias bergantin noruego Oscar, de 160 ton., cap. Hans Dahe, con carbon de piedra.

Dia 20. De Charleston en 30 dias bergantin Fénix, de 354 ton., cap. D. José Enseñat, con algodón.

De Marsella en 2 dias bergantin goleta Diligente, de 76 ton., cap. D. Bartolomé Roca, con tablonos y géneros.

Dia 21. De Cartagena y Valencia en 2 dias vapor Tharsis, de 323 ton., cap. D. Juan Bautista Gana, con 26 pas., plomo y efectos.

De Matanzas en 66 dias bergantin Delirio, de 111 ton., cap. D. Juan Pizá, con azúcar y café. (Quedó en observacion.)

Dia 22. De Barcelona en 5 dias laud San Antonio, de 60 ton., pat. Antonio Albertí, con 10 pas. y varios géneros.

De Mahon en 8 dias javeque San Antonio, de 13 ton., pat. Rafael Ribas, con 6 pas. y lastre.

De Málaga y Santa Pola en 5 dias laud Cármén de 20 ton., pat. Miguel Vich, con 5 pas. y esparto.

De Argel en 7 dias laud San José, de 37 ton., pat. Sebastian Cabot, con 4 pas. y ganado lanar.

De id. en 5 dias laud San Pablo, de 20 ton.; pat. José Ferrer, con un pas. y lastre.

De Marsella y Palamós, en 4 dias Laud Belisario, de 68 ton., pat. Bernardo Estados, con varios géneros.

DESPACHADAS.

Dia 18. Para Tortosa laud San Antonio, de 24 ton., pat. José Armengol, en lastre.

Para Valencia laud San José, de 36 toneladas, pat. Pedro Onofre Bordoy, con 25 pas., y lastre.

Dia 21. Para Mahon falucho Leal, de 22 toneladas, pat. Antonio Marques, con 4 pas., aceite y efectos.

PAQUETE DE VAPOR

EL BARCELONES,

SU CAPITAN D. GABRIEL MEDINAS.

Por causa del mal tiempo no ha efectuado hoy su salida dicho buque, la que verificará mañana viénes á las once de la misma, no ofreciéndose el mismo inconveniente.

AFECCIONES ASTRONÓMICAS

DEL DIA 25 DE MARZO.

Sale el sol á las 5 horas y 50 minutos.

Pónese á las 6 y 10

Sale la luna á las 6 y 39 id. de la tarde.

Pónese á las 6 y 16 id. de la madrugada.

HORAS Y MINUTOS

que debe señalar un reloj arreglado al tiempo medio, en el momento que un reloj de sol señala las doce ó el medio dia verdadero.

12 h. 6 m.

GRAN BARATO

DE DEVOCIONARIOS Y SEMANAS SANTAS.

Se encuentra en el Borne, número 55, una preciosa y brillante coleccion de devocionarios y semanas santas para todas las clases del pueblo, con esmeradas y lujosas encuadernaciones en pasta, piel color, taflete, chagrin, terciopelo de varios colores, adornados con elegantes cantones y broches dorados y plateados, en búfalo, marfil y nacar, con riquísimas incrustaciones de plata y oro de muchos méritos, sobresaliendo en el centro lindos camafeos, miniaturas sobre porcelana, y delicadas esculturas de diferentes imágenes sobre marfil, y otros adornos de los de última moda, que usan en el dia las mas elegantes damas de Paris. En fin, baste decir que hay devocionarios con semana santa en pasta á 4 rs. vn., en taflete á 5 rs., y con recorte dorado á 8 rs., en terciopelo con broche á 20 rs. vn., y con cuatro cantones á 24 rs., y de otras clases con doble impresion á 36 y 40 reales en búfalo, á 50 rs. á 66, á 90 y 100; segun los adornos van subiendo de precio. Los de marfil con broche é incrustaciones de plata á 140 rs., y van subiendo de precio hasta 200 rs., y siguen los de nacar hasta 500 rs. Hay un devocionario con semana santa y de letra grande con hermosas láminas al acero, destinado para las señoras y caballeros de vista cansada, encuadernado de diferentes clases. Todos se venderán á precios sumamente baratos, y los compradores quedarán complacidos.

Con adornos lindos y varios

ofrezco á las palmasanas

venderlas esta semana

lujosos devocionarios;

en la firme persuasion

de que su gran baratura

en esta semana es segura;

ea, pues, palmasanitas

llegaos placenteritas,

que lo bueno poco dura.

LIBRERIA DE GUASP,

calle de Morey.

En ella hállase de venta:

LOS TORMENTOS DE JESUS siempre á la vista del cristiano, ó sea *Consideraciones piadosas sobre la pasion del Salvador*, para hacer meditacion todos los dias del mes; visitar el santísimo Sacramento y oír la santa misa; que tradujo el Dr. D. Miguel Pratmans, presbítero y catedrático de teología dogmática en el Seminario conciliar de Solsona: su precio 5 reales vellon.

EJERCICIO DE LAS SIETE PALABRAS que habló Jesucristo nuestro Redentor, pendiente de la Cruz, en las tres horas de su agonía. Un tomo en octavo pasta en carton: su precio 4 reales vellon.

Idem en media pasta, 6 id.

EL ALMA CRISTIANA consagrándose á la meditacion de los principales Dolores de María santísima en los siete dias anteriores al viénes de Pasion; en que la Iglesia hace particular memoria de la aficcion de la divina Madre en la muerte de su santísimo Jesus, ó sea el *Septenario de la Virgen de los Dolores*; por D. Rafael José Ferriol, Pro. Un tomito en octavo pasta en carton: su precio 5 reales vellon.